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教会的第五个职能：外展和传福音  

马可福音 5：1-20 

20082023        Curtis Davis  

问候和介绍 

在过去的几周里，我们学习了一系列关于教会职能的内容。  

我们，教会，是一个团体，受洗归入一个圣灵，我们不是被呼召属于这个世界，而是在这个世界上像过客一

样经过。我们也并没有被呼召离开这个世界，因为我们的呼召是去寻找失丧的人，做黑暗中一束光，做山上

的城；向所有仰望祂儿子的人宣扬我们天父的恩典和怜悯。靠着祂的灵，活水从那些属于祂的人的生命中流

出来，传福音给贫穷的人，医治伤心的人，叫被掳和受欺压的人得自由，使瞎眼的得看见。 

今天我们要讨论的是教会的第五个职能——外展和传福音。我们将探索把我们的背景与一个迷失和混乱的世

界的背景联系起来的概念。 

 
定义这个词 

当我说传福音和外展时，你会想到什么？您如何定义它？你脑中会跳出来在街头布道的画面吗？在城市里分

发圣经？挨家挨户敲门？这个词对你来说意味着什么？愤怒的人们在路上举着标志？湿冷的手？尴尬的谈

话？ 

或者是你看到积极的事情，比如在公共场合与人一起祷告; 人们有衣有食；或人们被主感动而流泪？ 

或者，这个想法可能会让人想起诸如此类的问题：“我知道的知识足以传福音吗？ “如果我没有正确的答案怎

么办？”“如果我说错了怎么办？” 有人能对此感同身受吗？  

个人假设 

就我个人而言，我把传福音理解为在商场或超市与陌生人进行尴尬的对话。这些通常会导致陌生人像我们拒

绝吸尘器推销员一样拒绝该消息：“哦，不，谢谢，我不需要”“我已经有了”“这不适合我” 

这让我思考，传福音是否要求我们向某人推销耶稣，就像祂是新的快速致富方法，或者新的健康和保健饮料

一样？ 我经常纠结于什么是传福音。 

 

个人困难 

我是那种每当在公共场合看到基督教团体就会走过去看看的人。我总是对人们在做什么感兴趣。但老实说，

我总是觉得独自做这些事情很不舒服。我发现在公共汽车或火车等上接近陌生人非常困难。 

好的经历 

我们曾经在我家有一个家庭小组。这很酷，因为每个人都知道他们是作为社区的一部分，而不仅仅是与会

者。我的意思是，这些人愿意从心里去服事、做饭、敬拜、祈祷等。但我们特别想要的一个要素是外展活

动。我们想邀请人们来和我们一起吃饭，也和我们一起学习圣经话语。我们想到了这样的想法：由于我们需

要在聚会前准备好晚餐用品，所以我们中的一些人会向主祈祷，并说我们可以去见祂想要我们见的任何人，

然后我们就去商场。这个想法是出去向人们讲述耶稣，并为任何想加入的人准备一顿饭。我们发现，我们不

仅开始学习如何分享我们的信仰，而且我们一心致力于传福音这个简单的事实，也开始影响更广泛的群体。

我们开始发现，整个团队都在工作中接触人们，试图邀请他们参加我们每周的晚餐。这是对参与传福音意义

的奇妙体验。 

所以在这样的较力中，我在街上唱歌；四处走动；帮人粉刷房屋；在教会里公开讲道并分享见证。我和朋友

们为人们祈祷后，我看到了一些小的医治，我也在海洋、河流和浴缸里见证了不同的洗礼。 
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当我回顾主带给我的经历时，我发现我的问题已经从如何传福音和外展，发展到开始思考传福音和外展的根

源是什么。 

文化在不断变化，但上帝不会改变。我们的方法变得陈旧和过时，但当我们与祂同行时，圣灵会为我们的环

境注入新的启示。  

首先，让我们来看圣经对传福音的定义 

要做到这一点，我们必须看两个词。 

1. 第一个是词根动词 εὐαγγελίζω (euangelizō) [e-vaan-gee-lee-zo]，（希腊文）意思是宣告、讲述、宣布好消

息的行动。  

2. 第二个是名词 εὐαγγέλιον (euangelion) [e-vann-gal-ee-on]，它本身就是好消息的内容，即神国度的消息

或福音。 

让我简要地展示一段经文：【马太福音 4：23】“耶稣走遍加利利，在各会堂里教训人，传天国的福音，医治

百姓各样的病症。” 

这很重要，因为我们要用这个消息做一些事情。我们该怎么办？分享！这个消息是什么？这是一个拥有治愈

和恢复力量的神的国度降临的消息！谁统治这个国度？是的，就是基督！ 

传福音是宣扬神的国度、耶稣基督和祂的救赎工作的得胜消息，以及与神和好的盼望，新创造的开始和即将

到来的实现。  

这是在一个拼命寻求和平的破碎世界中分享基督和平国度的消息！ 

外展  

我已经定义了传福音，但什么是外展呢？ 有什么不同吗？绝对有! 

外展或宣教的动机是明白福音尚未到达某些环境，好消息尚未到达这些人的耳朵里。  

想象一个有电视信号的地方。有电视的人可以收看新闻 - 他们可以在下午 6 点转向电视一台或电视三台，听

到期待已久的消息，耶稣的胜利！但是没有电视信号的地点呢？或是那些买不起电视的人？他们有点难以触

及。但我们需要想办法接触他们，他们需要听到这个惊人的关乎万民的消息。事实上，基督已经吩咐所有呼

求祂的人都要把这个消息广传出去。 

想象一下接触成瘾的人有多难？在房屋或医院躺着的受伤或生病的人怎么办？这些都比较难接触到。那些拥

有坚强面孔但内心却承受苦痛的人呢？这些是需要基督的光和平安的例子；更不用说世界上所有更明显的问

题了：饥饿、暴力和不公正。 

这是教会的职责；领袖和整个教会；齐心协力找出我们将如何接触那些有需要者；受伤者、绝望者、受害

者，并在言语和行动中分享生命的话语。这是教会的使命！ 

燃烧在西方 

你看，我认为糟糕的经历让我们在西方备受煎熬，以及我们自己对神的使命的无知。这些东西遮蔽了我们的

神学并影响了我们的行为。我们都见过愤怒的街头传道人，并对基督徒以不那么有爱心的方式分享福音感到

尴尬。我们也都经历过拒绝！我们都不喜欢被拒绝。 

但是，这些是我们放弃基督命令祂的教会去做，并说祂会赐给我们力量去完成这些事的理由吗？ 

 

你还记得【马太福音 28：18-20】吗？18 耶稣进前来，对他们说：天上地下所有的权柄都赐给我了。19 所
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以，你们要去，使万民作我的门徒，奉父、子、圣灵的名给他们施洗（或作：给 他们施洗，归於父、子、圣

灵的名）。20 凡我所吩咐你们的，都教训他们遵守，我就常与你们同在，直到世界的末了。 

 

教会，我们绝不能退缩！我们必须努力解决这个问题，如果人们不认识耶稣，就不可能有基督徒！如果人从

没有听说过耶稣，他们怎么能相信祂呢？如果没有人首先分享祂的好消息，他们怎么能听到祂？ 

 

讲道大意 

所以弟兄姊妹们，让我们直奔问题的根源。今天，我想向你们传达传福音的核心。 

我可以和大家分享，“做这个，不要做那个，走这条路。” 但我认为回到中心，依靠上帝说的，我们现在需要

祂永远存在的智慧，不是 100 年前，而是今天，在我们的城市和国家。  

 

让我问，我们今天如何听到上帝对我们说话？和神的关系。因此，这是开始的地方。 

教会，如果我们有神的心，我们就会关心祂所关心的，如果我们看祂的脸，我们就会关心祂所看的东西，如

果我们有像祂的手，我们就会关心祂在做什么。 

弟兄姐妹们，如果我们中有人对我们的天父有所了解，我们就会知祂关心那些伤心的人、沮丧的人、受压迫

的人、负担沉重的人、迷失的人，就像我们曾经一样。 

上帝的心关心的是传福音的使命。为了用触动人们心灵的方式来传扬祂的国度，我们必须接近祂的心。 

 

介绍经文 

今天，我想带你进入一个特定的圣经故事，来说明我所说的传福音的心是什么意思。 

请看【马可福音 5：1-20】 

1 他们来到海那边格拉森人的地方。2 耶稣一下船，就有一个被污鬼附着的人从坟茔里出来迎着他。 3 那人

常住在坟茔里，没有人能捆住他，就是用铁炼也不能；4 因为人屡次用脚镣和铁炼捆锁他，铁炼竟被他挣断

了，脚镣也被他弄碎了；总没有人能制伏他。5 他昼夜常在坟茔里和山中喊叫，又用石头砍自己。 

6 他远远的看见耶稣，就跑过去拜他。7 大声呼叫说：至高神的儿子耶稣，我与你有甚麽相干？我指着神恳

求你，不要叫我受苦! 8 是因耶稣曾吩咐他说：污鬼阿，从这人身上出来罢! 

9 耶稣问他说：你名叫甚麽？回答说：我名叫群，因为我们多的缘故；10 就再三的求耶稣，不要叫他们离开

那地方。 

11 在那里山坡上，有一大群猪吃食；12 鬼就央求耶稣说：求你打发我们往猪群里，附着猪去。13 耶稣准了

他们，污鬼就出来，进入猪里去。於是那群猪闯下山崖，投在海里，淹死了。猪的数目约有二千。 

14 放猪的就逃跑了，去告诉城里和乡下的人。众人就来，要看是甚麽事。15 他们来到耶稣那里，看见那被

鬼附着的人，就是从前被群鬼所附的，坐着，穿上衣服，心里明白过来，他们就害怕。16 看见这事的，便将

鬼附之人所遇见的和那群猪的事都告诉了众人；17 众人就央求耶稣离开他们的境界。 

18 耶稣上船的时候，那从前被鬼附着的人恳求和耶稣同在。19 耶稣不许，却对他说：你回家去，到你的亲

属那里，将主为你所做的是何等大的事，是怎样怜悯你，都告诉他们。20 那人就走了，在低加波利传扬耶稣

为他做了何等大的事，众人就都希奇。 
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破碎 

2000 头猪！那可是很多猪啊！恶魔太多了……那人受尽了折磨。你能想象一个人遭受如此的折磨，以至于镇

上的人（正如耶稣所说，祂自己的人民）对他放弃了所有的希望吗？ 

你知道，我去过以色列，我去过离这个故事发生地不太远的地方。在这个地区，有这些大片开阔的连绵起伏

的丘陵和田野。如果你晚上走进平原，站在星空下，那真是太美了。但同时当你站在那里时，你可以听到成

群的豺狼从山丘的一侧到另一侧互相嚎叫。这个地方是一个荒野，到处都是危险的动物。 

经文说人们捆绑他，但被他挣断，因为他的力气大！你看，他被锁链锁住，被他的社区抛弃；被恶魔赶到野

外；赤裸裸地暴露在露天，会因脱水或饥饿被摧毁，或者被坟墓中的豺狼吃掉。看得出来，这个人已经是无

药可救了，可以算是死者中的一员了。 

我的问题是，我们可以说我们会爱这样的人吗？还是我们会像他社区里的人一样放弃他吗？我越来越接近传

福音和外展的核心了。 

 

基督首先寻找我们 

在另一处经文说这个人正在割伤自己。  

 

我想在这里暂停一下进行自我反思，因为这很接近我们的主题。这个人心烦意乱，非常痛苦；他是如此的混

乱和黑暗，以至于他伤害自己。这让我心碎。 

 

也许我们中没有人经历过被赶出我们的城市，被锁在露天的坟墓中。也许我们没有像他那样用锯齿状的岩石

伤害自己，或者像他那样感受到恶魔般的攻击。但我想我们都能同情这个人的孤独、困惑、失去稳定和恐惧

的感受。 

设身处地想一想，我要表达的观点是，受折磨的人是像你或我一样的人。事实上，如果没有基督，我们都会

遭受痛苦。 

我不能假装看到你所有的伤疤。也许你们中的一些人见过我的一些。但我知道的一件事是，我们所侍奉的神

是能看见的神。祂了解你，看到你的痛苦、罪恶和挣扎。我们的主，祂知道你内心的想法和你内心隐藏的地

方。但就像在经文中一样，我们看到耶稣仍然不害怕。祂不怕你做了什么，祂不怕你的丑陋与伤疤。祂爱

你，并且不会停止向你伸出援手。   

亲爱的弟兄姐妹，我在这里讨论的是个人，我将讨论更广阔的世界和迷失的人。但它首先要从我们自己的生

活开始。传福音就是要看到那些不觉得自己被看见的人。当我们在破碎和迷失时，是基督首先看到了我们。  

 

恐惧与爱 

弟兄姐妹们，我希望我们思考圣经文本中的城镇居民。 

经文说“众人就来，要看是甚麽事。”然后“他们来到耶稣那里，看见那被鬼附着的人，就是从前被群鬼所附

的，坐着，穿上衣服，心里明白过来，“但“他们就害怕。央求耶稣离开他们的境界。” 

我想问你，这些人心里在想什么？他们是充满了爱还是恐惧？好吧，我们知道答案，因为写着他们害怕。  

但你看，爱是富有同情心的；它是善良的，它关心别人。另一方面，恐惧是自我保护和自私的。 
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想象一下，看到镇上指定的“疯子”的被释放，当地人不但没有为他的康复感到高兴，反而感到担忧。以至于

他们恳求上帝放过他们！ 

你还记得约翰福音 3：16 吗：“神爱世人，甚至将他的独生子赐给他们，叫一切信他的，不至灭亡，反得永

生。”?  

想象一下，上帝放弃了祂的独生爱子来拯救人们，而这些人所做的一切就是互相残杀、偷窃和毁灭。传福音

的核心是上帝爱人的心。如果基督的灵充满我们，祂完全的爱就会驱散我们生命中所有的恐惧。正是通过被

祂的灵和祂的爱充满，我们才有能力参与基督无所畏惧的外展活动！ 

 

那个被鬼附的人的回应 

让我们看看那个被鬼附的人。  

我真的希望你们注意到这个人的反应。在得到如此丰盛的恩典和怜悯之后，他做了什么？朋友们，他归向基

督！他把自己交给基督！我们伟大的救赎主，我们的避难所，我们的拯救。起初，是在被鬼附的恐惧中乞

求，现在是一个被拯救的人乞求留下来，因为他对基督的爱是如此的大！你可以看到他在那里说“让我和你一

起去，哦，我的主，我的救主！永远不要让我离开你的视线！”  

亲爱的弟兄姐妹啊，你有被拯救、被医治、被得看见、永远忠于基督吗？你渴望看到基督再来的那一天吗？

你愿意看到祂的名字被荣耀吗？你希望别人品尝同样的饼，喝同样的生命活水吗？这是传福音的核心，就是

看到上帝为你所做的，渴望祂也做在别人身上。 

请留意我们的基督今天通过祂的话对我们说。 “你回家去，到你的亲属那里，将主为你所做的是何等大的

事，是怎样怜悯你，都告诉他们。” 

弟兄姊妹们，回家去，回到你们所处的环境和人群中去；甚至到天涯海角，告诉他们主为你做了多少，祂如

何怜悯你！  

 

基督再来 

在末世 

弟兄姐妹们，你知道有一天基督会再来吗？将会有一个新天新地；这是我们已经开始通过基督参与的新创

造，已经被祂的灵印证了。 

你知道祂会擦去我们眼中的每一滴泪水吗？所有的不公义都将得到解决，所有隐藏的事情都将被揭露出来，

罪的存在将被处理。将不再有死亡、悲哀、哭号、疼痛，因为旧的秩序已被废除。 

这就是我们所传讲的国度：那里有希望！对一个原本颠倒和迷失的世界，仍然充满希望。 

 

在经文中 

你知道，从经文中，我想向你展示那个从被鬼附中被拯救出来的人的信仰。祂顺服耶稣的命令，回到自己的

同胞身边，并告诉他们主为他做了多少。 

按照耶稣的话，正如经上所写的， “...那人就走了，在低加波利传扬耶稣为他做了何等大的事，众人就都希

奇。” 
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你知道吗，历史上低加波利指的是许多城市，大约有十个。这些地方位于加利利海的东侧，所以在十个城镇

中，这个人四处奔走，分享他与耶稣简单却满有能力的相遇，这让人们感到惊讶。  

我想告诉你，耶稣确实在之后的故事中又出现了！  

记得吗，这个故事在马可福音第 5 章中找到，但同时也出现在马太福音和路加福音中。如果我们阅读马可福

音第 7 章（31-37 节），我们会发现一些非常奇妙的东西。  

上面写着：“耶稣又离了推罗的境界，经过西顿，就从低加波利境内来到加利利海。“【马可福音 7：31】 

所以这句话说的是耶稣离开被鬼附的人，几章后耶稣又回到了这个地区。 

让我们通过阅读马太福音来对这个故事获得更多细节。 

【马太福音 15：29-31 节】 29 耶稣离开那地方，来到靠近加利利的海边，就上山坐下。30 有许多人到他那

里，带着瘸子、瞎子、哑吧、有残疾的，和好些别的病人，都放在他脚前；他就治好了他们。31 甚至众人都

希奇；因为看见哑吧说话，残疾的痊愈，瘸子行走，瞎子看见，他们就归荣耀给以色列的神。 

这是多么奇妙啊！你看到了吗？我的兄弟姐妹们，我不是第一个指出这一点的人，你发现了吗？！  

耶稣回到了十个低加波利地区，大批人来到祂面前！不久之后，许多人被耶稣的话语医治和养育。你还记得

耶稣给 4000 人吃饱的故事吗？这群人也因面包和鱼得了饱足！ 

你认为谁向低加波利地区传福音？你认为为什么他们对所听到的耶稣有如此大的信心？没错，学者们都一致

认为，我们可以相当自信地说，这个曾经被鬼附的人为基督重返该地区预备道路有着重要的关系。  

这不是很神奇吗？！想想看，仅仅一个见证是多么的强大......想一想，当你把你的见证分享给一个你为之心碎

的人，你的见证会产生多么大的力量。  

教会啊！这就是见证的力量！如果你需要任何传福音的技巧，这是我能给的最好的答案。分享神在你生命中

为你所做的！就像那个曾经被鬼附的人所做的一样。耶稣有一天进入你的生命，他看见你坐在那里伤心绝

望，他就靠近你。你个人的见证是一个奇迹，也会让你周围的人感到惊讶！  

 

 

结语 

我的兄弟姐妹们，我就讲到这里。像那个被释放的人一样，你会同样顺服耶稣，并在你所处的环境中传扬福

音吗？ 

传福音并不只是让人们来教堂。也不是关于分享耶稣的方法或风格。相反，它是一颗愿意看到上帝触摸别人

的生命如同触摸你的生命的心。根据这个信念而行动，去分享耶稣。 

我们必须避免认为传福音是少数有天赋的人的工作。是的，有些人在这方面特别出色，这些人可能被赋予福

音传道者的头衔，但上帝已经赐予他们来装备整个身体（教会）的恩赐。基督已经指示我们所有人要成为一

盏灯，并将祂的国度带到我们所到之处。这就是为什么我们今天的讲道，是作为教会职能教导的一部分。 

怀着传福音的心意味着我们要睁开眼睛，看到天父对人的心意。这是一个简单的意愿，通过愿意顺服祂的主

权，与永活的圣灵合作，参与耶稣外展的大使命，完成祂已经在这个世界上所做的工作。 

弟兄姐妹们，你愿意与你的神合作完成祂的外展使命吗？ 

 


